

Fecha: 07-02-2026
Medio: Diario Austral Región de Los Ríos
Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos
Tipo: Columnas de Opinión
Título: **Columnas de Opinión: Cecosf Doctor Daiber**

Pág. : 5
Cm2: 146,3
VPE: \$ 127.240

Tiraje: 4.800
Lectoría: 14.400
Favorabilidad: No Definida

C Columna

Cecosf Doctor Daiber

Cuando hablamos de salud pública, el debate suele concentrarse en grandes hospitales, en la alta complejidad o en cifras nacionales que muchas veces parecen lejanas.

Sin embargo, la salud que realmente impacta la vida cotidiana de las personas se construye en el territorio, en la atención primaria, cerca de los hogares y de las comunidades.

El CECOSF (Centro Comunitario de Salud Familiar) Dr. Daiber de La Unión encarna esa convicción y este domingo 8 de febrero cumple su décimo aniversario, recordándonos que invertir en salud cercana y oportuna es una decisión que mejora la vida de las personas todos los días.

Este centro, inaugurado en 2016, fue construido durante mi gestión como Director del Servicio

de Salud Los Ríos, en un momento en que La Unión requería con urgencia fortalecer su red de atención primaria.

No se trató solo de levantar infraestructura, sino de responder a una necesidad real: acercar la salud a las personas, con equipos comprometidos y un enfoque preventivo y comunitario.

La evidencia respalda este camino. Según el Ministerio de Salud, cerca del 80% de los problemas de salud de la población pueden resolverse en la atención primaria.

Sin embargo, Chile destina apenas alrededor del 2,3% del PIB a este nivel, mientras el promedio de los países OCDE supera el 3%.

Esa brecha no es abstracta: se traduce en equipos sobrecargados, menor capacidad preventiva

y mayor presión sobre hospitales que ya están exigiéndose. En comunas como La Unión, un CECOSF significa controles oportunos de enfermedades crónicas, acompañamiento a personas mayores, apoyo en salud mental y trabajo directo con las familias. Es también una forma concreta de reducir desigualdades, porque la salud no puede depender del lugar donde se vive ni del nivel de ingresos.

Como médico, estoy convencido de que el futuro del sistema sanitario chileno pasa por fortalecer decididamente la atención primaria.

El CECOSF Dr. Daiber no es solo un edificio: es una decisión pública correcta, cuyos frutos se ven con el paso del tiempo. Invertir donde importa es, finalmente, una manera responsable y justa de hacer política sanitaria.



Patricio Rosas Barrientos
Diputado por Los Ríos